

principalement, du besoin d'adaptation aux changements et pour assurer un meilleur cadre conceptuel au processus de décision.

140. On prévoit que le Ministère augmentera graduellement le taux des dépenses qu'il consacre à l'étude des futuribles, au fur et à mesure que les services de planification à long terme des secteurs de la Santé et du Bien-être social participeront davantage à des travaux précis dans ce domaine.

141. On prévoit, par ailleurs, que les contrats pour l'étude des futuribles ne seront accordés qu'à une faible proportion de projets de recherche en prospective entrepris au sein du Ministère. Ils feront toutefois l'objet d'une hausse graduelle.

142. La proportion des subventions accordées à l'étude des futuribles dépendra en grande partie du nombre et de la qualité des projets soumis pour examen au Programme national de recherche et de développement en matière de santé. On prévoit que le nombre de subventions augmentera très peu en 1975-1976.

143. Méthodologies. Les méthodologies applicables à l'étude des futuribles sont utilisées par le Ministère de diverses façons selon la nature particulière des projets en cause. Les méthodologies les plus courantes comprennent: les techniques Delphi, l'extrapolation des tendances, les scénarios, les matrices d'interactions, la prévision dynamique, et d'autres techniques reconnues d'établissement de modèles.

144. Recherche méthodologique. Aucun effort spécial n'a été fait pour améliorer ou étendre une méthodologie particulière; il faut toutefois préciser que la Direction de l'usage non médical des drogues a mis au point un système de liaison informatique en vue d'améliorer les enquêtes Delphi.